
SVP Kanton Solothurn

Bau- und Justizdepartement
Rötihof
Werkhofstrasse 65
CH-4509 Solothurn

25.04.2023

Planungs- und Baugesetz - Vernehmlassung

Sehr geehrte Frau Regierungsrätin
Sehr geehrte Damen und Herren

In vorgenannter Sache nehmen wir Bezug auf Ihr Schreiben und danken Ihnen für die Gelegenheit, nachfolgend unsere Stellungnahme abgeben zu dürfen.

§ 27 Abs. 2: soll beibehalten werden

Da der Richtplan explizite Zuweisungsmöglichkeiten für Reservezonen vorsieht, soll dieser Absatz beibehalten werden. Eine voraussichtliche Nutzung sichert in diesem Fall Reservezonen für Erweiterungen bestehender Betriebe oder für Ansiedlungen.

§ 147 Abs. 4: wird abgelehnt

Die SVP Kanton Solothurn war bereits beim ersten Gesetzesentwurf gegen diesen Artikel. Die Errichtung von unterirdischen Parkplätzen erfordert enorme Mengen an grauer Energie für die Herstellung und den Transport von Baumaterialien, sowie für den Bau selbst und verursacht enorme Zusatzkosten. Ausserdem ist der Begriff «grössere Überbauungen» und «verkehrsintensive Anlagen» klarer und enger zu definieren, um eine unverhältnismässige Belastung von Bauvorhaben zu vermeiden. Wir fordern daher, dass der entsprechende Absatz im Gesetz in dieser Hinsicht überarbeitet wird, um eine angemessene und praktikable Umsetzung zu ermöglichen.

Kantonale Bauverordnung (KBV):

Die SVP Kanton Solothurn begrüsst die vorgeschlagene Erleichterung im Baubewilligungsverfahren.

§ 3 Abs. 2 KBV: soll auch für ausserhalb der Bauzone gelten

Die neue Regelung soll auch für innenaufgestellte Wärmepumpe ausserhalb der Bauzone gelten. Die SVP Kanton Solothurn sieht keinen Grund, warum dies nicht möglich sein sollte, solange alle Unterlagen vorhanden sind und die Vorschriften eingehalten werden.

§ 3ter

Mit der vorgeschlagenen «Lex-Imark» hat endlich auch die Solothurner Kantonsregierung erkannt, dass die Bau-Bewilligungspflicht von privaten Fahnenstangen ein alter Zopf ist, der abgeschnitten gehört.

Fazit:

Die SVP Kanton Solothurn begrüsst die Stossrichtung dieser Teilrevision. Wir hoffen auf wohlwollende Prüfung unserer Eingabe und stehen für allfällige Fragen gerne zur Verfügung und danken für die Berücksichtigung unserer Anliegen.

Freundliche Grüsse
SVP Kanton Solothurn

Nationalrat Christian Imark
Präsident

Sibylle Jeker
Kantonsrätin